
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

MARTES 5 DE FEBRERO DE 1811.

HUNGRÍA.

Presburgo 27 de Noviembre.

El senado Servio hizo saber á los comandantes de las tropas de esta nacion que se negociaba un armisticio en el campo de los rusos, y les mandó que suspendiesen las hostilidades contra el ejército otomano que se les oponia. En consecuencia de esta orden muchos cuerpos servios volvieron ya para su pais.

Las cartas de la frontera de Turquía dicen, que la Rusia no quiere consentir en modificacion alguna de las condiciones de paz que ya propusiera antiguamente; á saber, la cesion de las provincias situadas en la márgen izquierda del Danuvio, la prohibición de entrar en los puertos turcos los navíos británicos y la union del Gran Señor al sistema continental."

PORTUGAL.

Extracto de un oficio del Excmo. Lord vizconde Wellington, dirigido al Excmo. Sr. D. Miguel Pereira Forjaz.

Quartel general de Cartajo 5 de Enero de 1811.

Ilmo. y Excmo. Sr.

"Los refuerzos del enemigo destinados para su ejército en este pais, y que informé á V. E. en mi anterior oficio de 29 de Diciembre, estaban en marcha en el valle de Mondego, llegaron al rio Alva y puente de Murceya á 24 del mismo

mes, y pasaron este rio al siguiente día por uno de sus vados, y continuaron su marcha para unirse al ejército.

El coronel Wilson se habia retirado del Espinal y pasado el Mondego, luego que oyó que amenazaban las dichas tropas, para evitar el ser envuelto en una lucha desigual tanto por su frente, como por su retaguardia y por todas partes á un mismo tiempo. Con todo repasó aquel rio, é incomodó y persiguió á la retaguardia de las tropas enemigas durante su marcha que hacian en los días 25 y 26, de Alva para el Espinal, hizoles algunos prisioneros, y les cortó algunos pequeños destacamentos, que cayeron en poder de las milicias.

El mismo Coronel supo de los prisioneros que hizo, que la fuerza del enemigo consistia en once batallones pertenecientes al 9.^o cuerpo del ejército, y que vienen á ser aquellos que se juntaron en Nantes durante el verano pasado.

No hubo alteracion mayor en la posicion que el enemigo ocupa, despues que escribí últimamente á V. E."

Tengo el honor de ser &c.

Otro.= *Quartel general de Cartajo 11 de Enero de 1811.*

Ilmo. y Excmo. Sr.

"Despues que transmití á V. E. mi anterior oficio de 5 de Enero, he sabido que el destacamento de tropas enemigas que se unió al ejército en los últimos días del mes pasado, consistia en once batallones pertenecientes al 9.^o cuerpo del ejército, y en un cuerpo de tropas que al comando del General Gardane habia antecedentemente procurado atravesar la Beyra baxa. Algunos oficiales computan el todo de esta fuerza en 80 hombres; pero yo debo suponer que excede al dicho número.

La otra division perteneciente igualmente al 9.^o cuerpo no habia pasado aun de las fronteras, quando recibí últimamente noticia de sus movimientos: solo si una carta interceptada, y que el General Drouet dirigia al General Claserede, dice que la referida division tenia orden de tomar posicion en la Guarda.

No ha habido alteracion alguna en la posicion que el ejército enemigo ocupa, despues de mi último oficio, ex-

cepto que el quartel general de Drouet ha sido establecido en Leyría con las tropas con que él se unió al ejército. El enemigo continúa á construir barcas en las márgenes del Zezere; y ha demostrado que ve con recelo y cuidado las medidas que nuestras tropas han adoptado en la margen izquierda del Tajo para dominar desde allí con su fuego la comunicacion entre el río Zezere y el Tajo."

Tengo el honor &c.

(*Gazeta de Lisboa.*)

En el Times de Diciembre viene una carta dirigida al redactor de aquel periódico, en la que se demuestra, refiriendo por orden cronológico algunas épocas notables, que la Inglaterra no reunió en un mismo punto un número suficiente de medios para alcanzar resultados decisivos, y que esta es la verdadera causa de no haberlos obtenido. Nosotros copiaremos los dos últimos párrafos, porque se refieren á épocas modernas, y porque nos interesan muy de cerca.

» Rompió la guerra de Austria (en 1809) y Sir Arthur Wellesley marchó para Portugal.

» Era un momento, dice el Escritor, muy favorable para conducir con actividad los negocios de España; mas hay una fatalidad que acompaña á los ejércitos ingleses. Sir Arthur lanzó á Soult fuera de Portugal, y marchó para España como un conquistador. Entónces llegó la ocasion de hacer subir su ejército á 60⁰⁰⁰ hombres; y por hablar verdad, una fuerza disponible aun mucho mayor estaba en este tiempo preparada; mas ah! sucedió la infatuada expedicion de Walcheren; y despues de los esfuerzos heroicos, pero infructuosos, en Talavera, millares de nuestros bravos soldados murieron en la Extremadura.

» La providencia volvió otra vez á ponernos en una perspectiva de felices sucesos. El formidable ejército frances que invadió á Portugal, fué derrotado en sus tentativas por el General Lord Wellington, y en lugar de amenazar la capital, parece contentarse con fortificar una posicion sobre la frontera (por ahora es en el centro del reyno). Puede dudarse si Wellington tiene bastantes fuerzas para

derrotar su plan, particularmente pudiendo Drovot de la parte del Norte y Mortier de la del Sur reunirse á Massena dentro de pocos dias. Pero si la Nacion inglesa reflexionase seriamente sobre este grande objeto, muy facilmente podria él ser satisfecho. Un pais como este, cuyas tropas disciplinadas pasan de 300⁰⁰ hombres, nunca debe estar perplexo en presentar en un único punto 60 ó 70⁰⁰ hombres: mas no son solamente los hombres los que se necesitan; tambien son necesarias municiones, armas, vestuario y otros auxilios, y pudiendo estos últimos ser en gran parte suplidos por contribuciones voluntarias del público, puede tal vez en esta rigurosa estacion del año decidirse del éxito de la campaña. Cada ingles debe considerar esta gran lucha como suya propia; debe mirar la aniquilacion del exército frances como un objeto que está en su mano; no debe dexar viva una serpiente que venga á morderlos segunda vez (El autor de la carta quiere decir con esto, que se envíen á Lord Wellington tales refuerzos que le pongan en estado de efectuar estos grandes objetos). Es cosa cierta que la total destruccion del exército de Massena, es absolutamente necesaria para que tengamos una racional esperanza del final suceso de España (Esto es: breve). Sobre este exército se funda el sistema frances de la Peninsula; y aniquilado este, Lord Wellington se podria colocar entre los exércitos del Sur y del Norte, y ninguno de ellos le podria resistir en el estado presente de separacion y dispersion. Tal es, Señor, la grande crisis á que hemos llegado:—Tales nuestros motivos para perseverar en los mismos esfuerzos sin nos distraer con diversiones. Mas ah! juzgando de mis conciudadanos por la experiencia, yo rezeló mucho que ellos se distraigan de la inmortal gloria y grande interés á que son llamados, por alguna novedad tan insignificanté como la Venus de los Hotentotes &c.

Soy Señor &c.

J. S.